

**Kleine Anfrage Barbara Freiburghaus (FDP): Quartierküche Zieglerspital (2017.PRD.000055) – Wie organisiert die Stadt den Transport der vorbereiteten Mahlzeiten**

An der Stadtratssitzung vom 13. September 2018 hat das Parlament den Antrag der FDP/JF Fraktion abgelehnt, den Transport der vorbereiteten Mahlzeiten in der Quartierküche Zieglerspital an heute 17 KITAS im Stadtgebiet per cargo-bikes resp. e-cargo-bikes durchzuführen. Der Transport wird mit Autos durchgeführt: zweimal pro Woche.

Der Gemeinderat wird höflich aufgefordert, folgende Fragen zu beantworten:

1. wie wird der Transport mit den Autos organisiert? Durch Stadtangestellte oder durch das Kompetenzzentrum Arbeit? Durch Dritte?
2. Wieviele Fahrzeuge werden für die Transporte benötigt?
3. Müssen für den Transport neue Fahrzeuge angeschafft werden?
4. Wenn ja, zulasten welcher Kostenstelle?
5. Wenn nicht, aus welchem Fahrzeugpool werden die Fahrzeuge zur Verfügung gestellt?
6. Mit wievielen jährlichen Kilometern rechnet die Stadt?

Bern, 20. September 2018

Erstunterzeichnende: Barbara Freiburghaus

Mitunterzeichnende: -

**Antwort des Gemeinderats***Zu Frage 1:*

Wie der Transport der Mahlzeiten organisiert sein wird, ist noch nicht abschliessend geklärt. Grundsätzlich besteht ein Interesse von Logistik Bern am Auftrag. Bei einer Erfüllung des Auftrags durch Logistik Stadt Bern könnten eventuell Synergien genutzt werden. Der Transport der Mahlzeiten durch das Kompetenzzentrum Arbeit oder die Vergabe des Auftrages an einen Drittanbieter/eine Drittanbieterin sind ebenfalls mögliche Varianten.

*Zu Frage 2:*

Kalkuliert ist gemäss Tourenplan ein Fahrzeug, welches zweimal pro Woche rund 10 Stunden unterwegs ist. Die Anforderungen an das Fahrzeug: Maximales Gesamtgewicht 3.5t, Hebebühne und aktive Kühlung der Transportzelle.

*Zu Frage 3:*

Diese Frage ist noch nicht definitiv geklärt. Bei einer stadtinternen Transport-Lösung kann allenfalls auf ein vorhandenes Fahrzeug zurückgegriffen werden.

*Zu Frage 4:*

Die Transportkosten sind Bestandteil der Betriebskosten der Zieglerküche. Diese sind über die Abgeltung der Mahlzeiten gedeckt. In der Kalkulation des Betriebsbudgets der Quartierküche sind sie budgetiert.

*Zu Frage 5:*

Siehe Antwort zu Frage 3.

*Zu Frage 6:*

Pro Tagestour wird mit einer Fahrstrecke von 46 Kilometern gerechnet, was zu wöchentlichen Fahrten von 92 Kilometern führt. Pro Jahr ergeben sich so Fahrten von rund 4 700 Kilometern.

Bern, 31. Oktober 2018

Der Gemeinderat